
 NOUVEAU CERCLE ARCACHONNAIS          

 195 Boulevard de la plage 33120 ARCACHON 

Site internet : arcachon.club.ffbridge.fr                       Téléphone : 05 56 83 78 46

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

du 30 novembre 2023

Le 30 novembre 2023 à 18 h 30 s’est tenue l’Assemblée Générale Ordinaire du NCA, sur convocation régulière des 
membres du club.

Ainsi que l’atteste la feuille de présence des sections Bridge : 47 membres présents et 31 pouvoirs.

Section Echecs : 2 membres présents et 5 pouvoirs

Section Poker : 1 membre présent et 3 pouvoirs.

Au total : 50 membres présents et 39 pouvoirs.

Le Président du NCA Bernard Guiraudon :

Je tiens à vous remercier pour votre présence ici aujourd’hui ; elle témoigne de l’intérêt que vous portez tous à
notre association.

J'ai le plaisir d'accueillir :

• Mr le Maire Yves FOULON

• Mr Bernard LUMMEAUX,  adjoint au Maire chargé de la culture et des associations

• Mr Christian VISTICOT journaliste de Sud Ouest

 Parole à Mr le Maire : Y  FOULON rappelle tout d'abord le dynamisme de la vie associative à Arcachon (260
associations) qui sont au cœur du bien-être dans la ville et créent du lien social. Il tient à souligner que la Mairie
est à l'écoute des associations et remercie les responsables et bénévoles de toutes ces associations pour leur
engagement. Puis il rappelle l'historique du NCA, créé en 1903 sous l'appellation « Cercle des Etrangers », avant
de changer de nom en 1919. Le NCA est devenu propriétaire de ses locaux en 1976. 
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RAPPORT MORAL ET RAPPORT D'ACTIVITE pour l'exercice 2022-2023

Je voudrais commencer par rendre un dernier hommage à nos amis qui nous ont quittés cette année : en fin
d'année 2022, Roger SANDERS qui fut de la seule équipe du NCA à jouer une année en DN2 par 4 nous a quitté la
même semaine que Michel CANAL, mémoire vivante du club, adhérent pendant plus de 50 ans, ancien Président
et membre de la dernière équipe du NCA à avoir remporté un titre de champion de France par 4 en l'an 2000.

Au printemps 2023 Danielle DUCROS , présidente du NCA pendant 6 ans, membre très actif du Bureau pendant
plus de 10 ans. Merci à elle et à son conjoint Claude pour son investissement sans faille dans notre association,
avec  notamment  une  gestion  particulièrement  soignée  lors  de  la  pandémie  du  Covid  19,  où  le  NCA  a  été
unanimement reconnu comme un des clubs les plus sûrs du Comité. Encore un grand merci pour tout, Danielle.

Je demande maintenant un instant de recueillement en la mémoire de ces 3 grandes figures du Club.

Je vais maintenant retracer rapidement la vie du club au cours de cette année :

1. Remerciements

Je voudrais dire un grand merci à tous les bénévoles, joueurs de bridge, d'échecs ou de poker, ou
non-joueurs, qui ont contribué cette année à la bonne marche du club, et sans lesquels notre
association ne pourrait fonctionner.

Je voudrais remercier Monsieur le Maire, la municipalité et ses représentants pour le soutien
important qu'elle nous accorde chaque année à travers notamment la subvention qu'elle nous
octroie et le prêt de la salle du Tir au Vol qui nous permet d'organiser notre manifestation phare
« les 3 jours d'Arcachon » dans la plus belle salle de France et pour l'intérêt qu'elle porte à nos
activités.

Je  voudrais  également  remercier  nos  partenaires  OPTIC  2000  Arcachon,  ORPI  Arcachon  et
BORDEAUX & CHATEAUX qui ont soutenu notre activité bridge, ainsi que la Menuiserie SOUQUET
& FILS qui a soutenu notre activité Texas Hold'Em.

En fin merci pour sa présence à Christian VISTICOT et au journal SUD-OUEST qui relate depuis
tant d'années nos principales manifestations.

2. Insertion dans la vie communale

Le NCA demeure un acteur social, économique et éducatif de la vie arcachonnaise.

Il participe à l'accueil et à l'intégration des nouveaux arrivants. Toute l'année, ses adhérents exercent leur 
mémoire et leurs facultés de raisonnement.

Notre section d'échecs participe à la vie des collèges arcachonnais.

Nos grands tournois de bridge de Pâques, du 14 juillet, du 15 août, ainsi que les «trois jours d’Arcachon» 
du mois d’octobre, notre tournoi d'été de poker ont fait découvrir la ville à des joueurs de toute la France 
et même de l’étranger. Enfin, le NCA participe à bon nombre de manifestations organisées par la ville (Visa
Ville, dégustation géante d'huîtres du mois de mai, Téléthon).
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3. La vie du Club en 2022-2023

Pour la première fois depuis plusieurs années nous avons pu faire une saison « normale ».

Nos  perspectives  financières  n'étaient  pas  favorables  avec  des  recettes  stagnant  ou  diminuant,  et  des
charges en forte hausse (électricité, alimentaire, bar, FFB, remplacement d'équipements vieillissants). Nous
avons pris des mesures visant à redresser les comptes :

–Activité commerciale : la location de la salle est intégralement gérée par Nathalie qui a remplacé Marie-
Joëlle depuis 20 mois maintenant (de la prise e RDV jusqu'à la facturation et son suivi, en passant par la
manutention des tables et des chaises). La reprise de la manutention historiquement assurée par un salarié
permet  un gain  annuel  de  1600  €,  qui  ajoutée  à  l'augmentation de nos tarifs  au 01/01/2023  permet
d'accroître le bénéfice annuel de cette activité commerciale à 2300 €.

–  Partenaires : pour la première fois depuis de nombreuses années, nous avons des partenaires qui nous
font l'amitié de soutenir le club. Leur apport (nature et espèces) est d'environ 2600 €.

–  Négociation du contrat EDF : notre ancien contrat conduisait à un triplement du coût au 01/01/2023. Sa
renégociation a conduit à une économie en année pleine estimé à 3500 €.

4. Perspectives 2023-2024

Nous avons réussi  à  inverser  la  tendance de la  baisse  du nombre d'adhérents  en ce  début  de saison.
Essayons de capitaliser sur nos succès, de faire de notre club un lieu où on vient avec plaisir. 

Toutes  nos  manifestations  phare  seront  reconduites  à  l'exception  du  Tournoi  de  bridge  de  Pâques,
(participation insuffisante). Dans le cadre de nos festivals de bridge, nous continueront la politique  visant à
ce qu'au moins la moitié des lots en nombre soit réservée aux joueurs de 2ème, 3ème ou 4ème série. 

Nous avons décidé de lancer le projet de remplacement du système de climatisation-chauffage, mis en
service il y a maintenant une quinzaine d'années.

5. Activité des sections

La parole est donnée aux responsables de section 

– Bridge Compétition (Bernard Guiraudon)

Nous étions la saison dernière en difficulté faute de moniteurs. Didier VIGAN que je félicite a passé avec
succès l'examen de moniteur et a pris en charge avec l'aide d'Evelyne ALUOME 11 bridgeurs débutants.
Pour la première fois depuis longtemps nous avons des bridgeurs débutants en formation, et donc une
augmentation du nombre de licenciés. Ceci est très encourageant, surtout au vu de la baisse significative au
niveau Comité ou national. Merci à Didier et à Evelyne.

Nous étions l'année dernière également en difficulté au niveau de l'arbitrage. Josette DESBATS  était la seule
arbitre et organisatrice de tournois. Elle garde la responsabilité du pôle arbitrage, assure la formation des
nouveaux venus et prend en charge l'organisation du tournoi du mardi. Antonio GONZALEZ arbitre de club
est venu renforcer le pôle et prend en charge le tournoi du jeudi. Christine HANRARD a été volontaire pour
se former à la mise en place de tournoi et prend en charge le tournoi du vendredi. Patrick VIALET vient
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donner un coup de main à l'occasion. Les donnes sont distribuées par Josette, Antonio ou moi-même. La
situation et donc redevenue satisfaisante.

Je  voudrais  remercier  Josette  DESBATS,  Line  DURANTI,  Antonio  GONZALEZ,  Alain  VALADE  et  Marie-
Antoinette  VIÉ  ,  joueurs  de  1ère  série  qui  ont  pris  leur  licence  au  club  pour  cette  saison  2023-2024.
Félicitations à Jeanine VAVASSEUR pour son accession à la 1ère série.

Au niveau compétions en 2022-2023 , un très bon cru de nombreux joueurs et équipes se sont distingués
en  divisions  Honneur  ou  Excellence :  Marc  DERUJINSKY ,  Josette  DESBATS,  Line  DURANTI,  Jean-Pierre
FIEVET,  Christiane  et  Antoine  FONQUERNI,  Joël  GALVANELLI,  Monserrat  GRANGE,  Solange  GUÉLY,  Rosy
HARTMANN, Francis LANDREAUD, Xavier MATHIEU, Véronique et Paul RENEVEY, Martine SOURISSEAU, Alain
VALADE, Jeanine VAVASSEUR, Marie-Antoinette VIÉ . Bravo à eux !

–  Bridge Loisirs (Bertrand Noël)

Pendant l'exercice écoulé,  le Bridge Loisirs  a compté de 7 à 9 tables le lundi.  Par rapport à la  période
précédente, nous avons perdu 9 joueurs, certains pour participer aux tournois bridge compétition et ainsi
améliorer leur classement, d'autres pour des raisons de santé ou d'âge. 

Heureusement 11 nouveaux joueurs sont venus regonfler nos rangs, ce sont de nouveaux retraités venus
s'installer à Arcachon tout ou partie de l'année, ainsi que des élèves en formation avec Didier et Evelyne.

Je tiens à remercier particulièrement Marie-Joëlle GRÉMAUD pour sa présence le lundi après-midi afin de
préparer la salle, tenir le bar, mais également compléter les tables et donner quelques conseils en fin de
partie.

Je voudrais également remercier Sophie DE BECO, ici présente, qui a accepté de se former pour assurer le
fonctionnement du Bridge Loisir et ainsi me remplacer de temps en temps en fonction de ses disponibilités
familiales.

–  Echecs (Régis LEGENDRE, représenté par Pierre LAMÉ)

En guise de bilan de l'année passée, je ne citerai que les 2 événements les plus marquants :

Tout  d'abord l'animation  d'un atelier  Echecs  hebdomadaire  au  collège Marie  Bartette  tout  au  long  de
l'année avec une dizaine de participants en moyenne. 

Ensuite les bons résultats d'une jeune joueuse de notre club en championnat de France des jeunes à Agen.

Cette année 2023-2024 l'effectif du club d'Echecs est en baisse avec seulement 13 adhérents, mais conserve
un socle solide. Nous restons engagés, comme tous les ans, dans la compétition régionale par équipes.
Nous nous réjouissons d'une belle « mixité  généalogique » sur 4 générations, allant de 7 à 90 ans.L'atelier
Echecs au collège Marie Bartette a été reconduit et depuis nous animons un 2ème atelier au collège Saint-
Elme qui connaît un joli succès avec 25 participants en moyenne, de la 6ème à la Terminale.  

Merci encore une fois à nos amis bridgeurs pour leur soutien.
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– Texas Hold'Em (Emilie CARON représentée par Jérôme Pinet)

Saison 2022-2023 :  26 adhérents et  23 en 2023-2024. Cependant nous accueillons chaque vendredi de
nouveaux joueurs.  Le 1er championnat de cette nouvelle saison vient de se terminer.

Nous avons réorganisé  notre  section et  constitué un Bureau pour pallier  l'absence d'Emilie  Caron afin
d'assurer la gestion administrative  et l'organisation de nos tournois et autres événements.

En Championnat National  par Equipes des Clubs,  nous avons participé à la compétition 2023 avec une
équipe motivée, mais sans atteindre malheureusement la finale régionale. Le CNEC est désormais devenu le
Championnat de France par Equipes de Poker Associatif (CFEPA). La 1ère étape de la compétition a eu lieu
ce 19 novembre dans nos locaux et nous sommes 4ème sur 7 pour le moment (les 3 premiers iront en finale
régionale). Il reste 4 manches.

En Championnat National Individuel des Clubs, la finale a eu lieu à Annecy en mai 2023. Malheureusement
aucun de nos joueurs n'a terminé dans les places finales. Le CNIC est désormais devenu le le Championnat
de France Individuel de Poker Associatif (CFIPA). Nous attendons sous quelques semaines les résultats des
qualifications 2024, la finale ayant lieu du 8 au 12 mai 2024 au Havre. Cela reste compliqué d'envisager d'y
participer car les frais de déplacement et d'hébergement à la charge du ou des joueurs qualifiés restent
élevés.

Summer  Poker  Party :  nous  avons  réorganisé  en  octobre  notre  tournoi  open,  pour  lequel  nous  avons
accueilli 80 joueurs. Une belle journée de Poker, attendue des joueurs aquitains. Nous souhaitons organiser
une nouvelle édition l'été prochain.

Vote pour le rapport moral et d'activité 

Contre : néant  -  Abstention : néant  -  Pour : unanimité

RAPPORT FINANCIER 

 COMPTE DE RÉSULTATS 2022-2023 et BUDGET  PREVISIONNEL 2023-2024

Par Gilles PEAUDECERF   Cf ANNEXE

Une question a été posée par Xavier DESPREZ sur le contrôle des comptes : Bernard Guiraudon explique que les 
comptes ont fait l'objet d'un examen par Didier VIGAN , Trésorier-Contrôleur. Dans son attestation (en annexe), 
Didier VIGAN propose de donner quitus au Trésorier. 

Xavier DESPREZ demande à postuler à la fonction de contrôleur des comptes.
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Vote pour le compte de résultats     2022-2023

Contre : néant  -  Abstention : néant   -  Pour : unanimité

Vote pour le Budget Prévisionnel 2023-2024

Contre : néant  -  Abstention : néant  -  Pour : unanimité

Quitus est donné au Trésorier.

Vote pour la candidature de Xavier DESPREZ

Contre : 1 (Paul RENEVEY)  -  Abstention : néant  -  Pour : unanimité sauf 1 voix

 RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Cette année, 2 membres sortants : Evelyne ALUOME et Véronique RENEVEY. Toutes deux se représentent. Et une 
nouvelle candidature : Antonio GONZALEZ.

Vote pour Evelyne ALUOME

Contre : néant  -  Abstention : néant  -  Pour : unanimité

Vote pour Véronique RENEVEY

Contre : néant  -  Abstention : néant  -  Pour : unanimité

Vote pour Antonio GONZALEZ

Contre : néant  -  Abstention : néant  -  Pour : unanimité

Les responsabilités de chacun seront définies lors du prochain Conseil d'Administration le 8 décembre prochain.

COMMISION D'ETHIQUE

Vote pour Christian FALCON, qui se représente

Contre : néant  -  Abstention : néant  -  Pour : unanimité

Vote pour Alain AYMARD, qui se représente 

Contre : néant  -  Abstention : néant  -  Pour : unanimité

Vote pour Claude ROUQUETTE, qui se représente

Contre : néant  -  Abstention : néant  -  Pour : unanimité

Vote pour Daniel MAGUEREZ, qui se représente

Contre : néant  -  Abstention : néant  -Pour : unanimité
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Parole à Mr LUMMEAUX, adjoint au Maire chargé de la Culture et des Associations 

Mr LUMMEAUX constate avec beaucoup de satisfaction que notre club se porte bien et rappelle que notre club est
une association importante pour la ville d'Arcachon à travers les manifestations qu'elle organise. Le NCA est un 
club emblématique de la ville d'Arcachon. Il nous souhaite une bonne fin d'année et une belle saison prochaine.

Bernard GUIRAUDON remercie encore du fond du cœur tous les adhérents présents à l’assemblée générale et les 
invite à se réunir autour d’un cocktail.

Fin de l’Assemblée Générale à 19 h 30.

Le Président La secrétaire

Bernard GUIRAUDON           Christine HANRARD
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